



## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### COLUMNA

#### “BAJO RESERVA”

Por Redacción

CONFORME A la resolución de la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia, ningún partido político pudo demostrar que hubo irregularidades en el proceso electoral de este año, lo que se contrapone a las resoluciones del Instituto Electoral de Querétaro, que emitió media docena de sanciones porque partidos políticos y candidatos violaron algún precepto de la Ley Electoral del estado. La Presidenta de la Sala Electoral, Basilisa Balderas Sánchez, informó que fueron 60 procedimientos que se presentaron y 60 resoluciones de la Sala Electoral en las que se establece que no hubo elementos probatorios de lo que acusaron los quejosos. (EUQ p.2)

## PROCESO ELECTORAL

### ELECCIONES AFECTARON INDUSTRIA, AFIRMAN

Por Edith parra

Datos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Querétaro, revelan que en el primer semestre del año la actividad del sector local decreció 25%, ocasionando la pérdida de 3 mil empleados, por lo que los empresarios del ramo han demandado cambiar las reglas para que las presidencias municipales sean de seis años y no de tres. (EUQ p.4)

### PROTESTAN CONTRA FALLO DEL TRIBUNAL ELECTORAL

Por Rosa María Salinas

Unas 250 personas participaron en la nueva marcha por las calles del centro histórico de la capital queretana, para protestar en contra de la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de validar la elección que postula a Enrique Peña Nieto como presidente electo. (EUQ p.5; AM p.3)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### LLAMADA ILEGÍTIMOS A LOS CANDIDATOS DEL PRI

Por Jaquelin Hernández

El excandidato panista Armando Rivera Castillejos señaló que “carecen de legitimidad” los candidatos del Partido Revolucionario Institucional, luego del fallo a favor del tricolor emitido por la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia. (PA web)

<http://plazadearmas.com.mx/llama-ilegitimos-candidatos-del-pri/#more-195154>

### PRI

#### IMPULSARÁ EL PRI A TONATIUH SALINAS

#### DICE BGU QUE EL EXSECRETARIO DE DESARROLLO SUSTENTABLE TIENE UN FUTURO POLÍTICO PROMISORIO

Por Patricia Vázquez

Pese a que los números no favorecieron su ingreso a la Cámara de Diputados por la vía de representación proporcional, Tonatihu salinas Muñoz mantiene un futuro político promisorio dentro del PRI, aseguró el dirigente estatal de dicha fuerza política, Braulio Guerra Urbiola. (N p.11)



### **NO DESCARTA LIDERAR AL PRI BERNARDO RAMÍREZ**

Por Candhy Escalante

El Secretario de Organización del PRI en la entidad, Bernardo Ramírez Cuevas, señaló que no descarta la posibilidad de contender por la dirigencia de esta organización, además de informar que en caso de que Braulio Guerra decida retirarse de este cargo, por orden de prelación sería Jorge García Quiroz, quien tome la batuta. (PA p.11)

### **HIRAM RUBIO DESCARTA ENCABEZAR PRI**

Por Norma Ayala

Hiram Rubio García, presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, descartó su aspiración por la dirigencia del PRI en la entidad. Sin embargo, que quien lo haga deberá tener un perfil de conocimiento del estado y de la estructura interna del propio instituto político, para que constituya una oferta atractiva para las próximas elecciones. (EUQ p.4)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ADMITEN QUE 56 LEGISLATURA HEREDARÁ PENDIENTES**

Por Linda Sepúlveda

El diputado local electo por el PVEM, Yairo marina Alcocer, dijo que los legisladores de la 56 Legislatura dejarán pendientes a los nuevos integrantes del Congreso. (EUQ p.4)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS**

### **PROTESTAN HABITANTES POR CONSTRUCCIÓN DE CLÍNICA**

Por Rosa María Salinas

21 Votos. Personas votaron contra el centro de salud. Los vecinos de la colonia Balcones protestaron ante la construcción de la Clínica Alegría, ubicada dentro del fraccionamiento. De acuerdo con los habitantes de la zona, esta clínica, propiedad del doctor Francisco Alegría, ha causado malestar entre los colonos quienes han acudido al municipio para resolver su problema, sin embargo, no han sido atendidos por las autoridades. (EUQ p.6)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **COLUMNA**

#### **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

#### **OTRA VEZ EN CAMPAÑA**

En su afán de convertirse en el próximo dirigente estatal del PAN, el frustrado aspirante a la alcaldía capitalina y regidor electo ARMANDO RIVERA CASTILLEJOS, reapareció este sábado en San Juan del Río para apoyar, un poco tarde, la causa del candidato ROBERTO CABRERA VALENCIA, a quien la Sala Electoral del TSJ le acaba de rechazar su impugnación. (PA p.1)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ:**

#### **ASESINATO PASIONAL**

Mata a su esposa infiel y luego se suicida en la Francisco Villa. Ayer fue un "sábado negro" en Querétaro pues además de los 25 accidentes automovilísticos que suceden diariamente, ocurrieron cuatro muertes, entre ellos el de una pareja de profesionistas cuyo esposo asfixió a su mujer y posteriormente se suicidó colgándose, todo en presencia de su pequeño hijo de tres años, quien con su llanto, alertó a los vecinos. Este drama pasional, ocurrió en la colonia Francisco Villa derivado de una supuesta infidelidad de parte de ella y que al enterarse el esposo le reclamó y todo vino como consecuencia, terminando en un homicidio y posteriormente un suicidio. Los otros dos decesos que ocurrieron fue el de un jovencito de tan solo 21 años de edad, quien al parecer murió por un proyectil de bala calibre 22 que recibió por la espalda; lo encontró en un camino vecinal del río El Pueblito, Santa Bárbara, un ciclista que dio aviso a los servicios de emergencia. Y finalmente murió instantáneamente el conductor de una camioneta estaquitas Nissan, luego de avanzar



200 metros sin control sobre la cuneta de la carretera federal 57 y caer desde un puente de cuatro metros; su "medio hermano" que viajaba con él, quedó severamente lesionado. (DQ p.1)

### **AM:**

#### **INTEGRA LOYOLA GABINETE**

Por Carolina Sánchez / csanchez@amqueretaro.com

El próximo 1 de octubre, Roberto Loyola asumirá su cargo como Presidente Municipal de la capital queretana, pero ¿quiénes lo acompañan? Como rumores en columnas publicadas durante las últimas semanas, a.m. de Querétaro está en posibilidad de confirmar parte del gabinete de Roberto Loyola Vera en el Municipio de Querétaro. Según información extraoficial, señalada por integrantes del propio equipo loyolista, quienes ya se alistan para ocupar un puesto en el Ayuntamiento 2012-2015 son: el actual regidor priísta Mauricio Ortiz Proal como Secretario de Gobierno; para la Secretaría de Desarrollo Sustentable, Pedro Paredes Reséndiz; Carlos Rentería como Secretario de Administración; Gerardo Vega González como Secretario de Obras Públicas y Francisco Herrera Castañeda al frente de Servicios Públicos Municipales. Otros nombres que suenan son el contador Antonio Arvizu como Secretario de Finanzas y Óscar Hernández Villareal como Secretario del Ayuntamiento. (AM p.1)

### **PA: CORRUPCIÓN EN TEQUISQUIAPAN**

Por Candhy Escalante

Nuevamente el municipio de Tequisquiapan está en la mira de la Entidad Superior de Fiscalización, luego de que se detectaran 42 irregularidades en el Informe de las cuentas públicas relativas al primer semestre del año pasado. Una de las tantas observaciones que se han dado a conocer es la relacionada con la falta de cumplimiento en el contrato de donación de Pemex, por el que se recibieron en concesión 80 mil litros de gasolina magna y 80 mil más de diesel por un total de un millón 234 mil 339 pesos. Pero eso no es todo, ya que la administración dádívosa con sus regidores, determinó otorgar una cantidad a cada uno de los integrantes del Ayuntamiento al asignar 5 mil pesos mensuales más a sus prerrogativas. "A favor de los 13 regidores un monto de \$780,000.00 (Setecientos ochenta mil pesos 00/100 M.N), para entregar la cantidad de \$5,000.00 (Cinco mil pesos 00/100 M.N), mensuales a cada regidor, para el desarrollo de sus funciones, sin documentación comprobatoria; no obstante que es requisito legal que los pagos con cargo a los Presupuestos de Egresos sean justificados y comprobados con los documentos originales que acrediten la erogación y conforme a la ley", señala el informe. También violaron la ley al haber publicitado con las obras, acciones y/o eventos municipales, el nombre e imagen del Presidente Municipal, ejerciendo recursos públicos por la cantidad de 30 mil 160 pesos. Además se dieron el lujo de adelantar la mitad del pago de aguinaldos a sus trabajadores el día 30 de junio de 2011. El informe entregado a los legisladores locales para su conocimiento, consta de 42 observaciones que realizó a la administración de Tequisquiapan la Entidad Superior de Fiscalización, durante el periodo que va de enero a junio del año pasado. Finalmente detalla que del total de presupuesto de 3 millones 156 mil 771 pesos se van para el pago de sueltos en el Ayuntamiento, un millón 773 mil 37 pesos, en la Secretaría del Ayuntamiento, 6 millones 921 mil 474 pesos en la Dirección de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, entre otros montos. (N p.1)

### **EUQ: ADEUDAN MUNICIPIOS A 12 EMPRESAS DE CONSTRUCCIÓN**

Por Marittza Navarro

A 28 días de que terminen las actuales administraciones municipales, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) busca la forma de cobrar las deudas que varios ayuntamientos tienen con 12 empresas constructoras adscritas a este organismo, antes de que concluyan los tiempos de los gobiernos. Abraham González Martell, presidente de la Cámara, recordó que desde meses atrás hay deudas y atrasos en los pagos de obras ya ejecutadas; ahora el reto es garantizar que las siguientes administraciones reconozcan los compromisos financieros con esa institución. "Sigue la problemática porque no hay suficiente dinero para pagar a las distintas empresas; hemos hablado con ellos (alcaldes) para ver cómo lo van a 'amarrar' para que el otro presidente municipal reconozca la deuda", comentó. Son 12 empresas a las que se debe y los municipios de San Juan del Río, El Marqués y Corregidora están entre los que más adeudan. González Martell dio cuenta de que la gran parte de la obra ejecutada que no se ha pagado es de este año. En San Juan del Río hay dos deudas con contratistas que se vienen "arrastrando" desde el trienio pasado, cuando el panista Jorge Rivadeneyra Díaz estaba al frente de la administración municipal. Desde el año 2010 se da cuenta de los problemas financieros que atraviesan 17 de los 18 municipios (excepto Querétaro). Algunos han ido



# Resumen diario de noticias **Prensa Escrita**

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

DOMINGO 2 DE SEPTIEMBRE DE 2012

pagando las deudas con el paso de los meses, pero no las han cubierto los montos en su totalidad. La Secretaría de Planeación y Finanzas informó que en la actualidad hay una deuda global de 128 millones de pesos aproximadamente y entre ésta se pueden encontrar varios pagos pendientes a los constructores y otros proveedores. Se ha explicado que todo ello es producto de la poca eficiencia que han tenido los ayuntamientos para manejar el dinero. AÑO DIFÍCIL PARA CMIC.- A mitad de 2012, la CMIO informó de una caída de 25% de sus ingresos, por la falta de obra en los municipios que, en conjunto, contrataron cerca de 500 millones de pesos. Explicaron que fue debido al proceso electoral, periodo en que los municipios se limitaron a no interferir en las diferentes campañas políticas. De la obra contratada, 40% (200 millones de pesos) fueron para Querétaro; 20% para Corregidora y 14% (70 millones) para El Marqués. En 2011, el contrato fue de 770 millones de pesos y en el primer semestre de 2012 la deuda es de 500 millones, 25% menos de ganancia que aunado a los pasivos califican de “no muy bueno” este 2012. (N p..1)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>	<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>
<b>N: NOTICIAS</b>	<b>M: MAGAZINE</b>	<b>DR: DIARIO ROTATIVO WEB</b>
<b>AM: AM</b>	<b>I18: INFORMATIVO 18</b>	<b>IN: INQRO.COM</b>
<b>C: CORREGIDOR</b>	<b>FQ: FUTURO DE QUERÉTARO</b>	<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>SQ: SEXENIO QUERÉTARO</b>
<b>ELS: EL SOL DE SAN JUAN</b>	<b>PC: PODER CIUDADANO</b>	<b>ARM: ARGÓN MÉXICO WEB</b>
<b>DIARIOS NACIONALES</b>	<b>ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO</b>	<b>AMX: AMEALCO.MX</b>
<b>J: LA JORNADA</b>	<b>SITIOS WEB</b>	<b>EE: EL ECONOMISTA</b>
<b>R: REFORMA</b>	<b>CI: CÓDICE INFORMATIVO</b>	<b>SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB</b>
<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>	<b>SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB</b>	<b>LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB</b>